

Jaca Española

ÓRGANO DE LA OFICINA DE PRENSA Y PROPAGANDA

DIARIO PATRIOTICO - N.º 312



24 Julio de 1937

Fiesta Nacional

DECRETO DEL JEFE DEL ESTADO

«La universal significación que en el orden histórico tiene el Apóstol Santiago se destaca más singularmente en España, lugar de sus predicaciones y deudora de los mejores fastos de su glorioso pasado. En el resurgir de nuestras tradiciones es primordial la que establecida por los antiguos Reinos sólo se oscureció en momentos de grosero materialismo. En su consecuencia, dispongo:

Artículo 1.º—Se reconoce como Patrón de España el Apóstol Santiago, declarándose día de Fiesta Nacional el del veinticinco de julio de cada año, y en cuya fecha se hará tributo de las ofrendas en la cuantía y forma señaladas en la Real Cédula de diecisiete de julio de mil seiscientos cuarenta y tres y Decreto de veintiocho de enero de mil ochocientos setenta y cinco.

Artículo 2.º—Por la Presidencia de la Junta Técnica, Secretaría de Guerra y Gobierno General se darán las órdenes oportunas para el cumplimiento de lo preceptuado en este decreto.

Dado en Villa del Prado a veintiuno de julio de mil novecientos treinta y siete.—FRANCISCO FRANCO».

PARA MAÑANA

HOMENAJE DE LA RETAGUARDIA AL FRENTE

La Delegación de Propaganda del Estado, con la colaboración de los organismos de F. E. T. y de las J. O. N. S., organizan para mañana, festividad de Santiago Apóstol, Patrón de España, el Día del Homenaje de la Retaguardia al Frente.

Todo español de la retaguardia tiene la obligación moral de visitar y obsequiar a los que con toda generosidad han dado su sangre por la Patria y se encuentran hospitalizados. Asimismo, nadie debe faltar en ir a las mesas recaudatorias situadas en calles y plazas, a depositar regalos para los bravos soldados y milicias.

Los frentes de batalla están forjando la España una, grande y libre.

También conviene que ese día 25 todos los soldados de los Frentes reciban cartas o tarjetas patrióticas de sus familiares y amigos, con inscripciones.

Todas las flores para los heridos. Ni un placer en retaguardia sin algún sacrificio para la vanguardia.

La ciudad de Jaca celebrará mañana este simpático y vibrante homenaje, con arreglo a las normas dadas por la Superioridad y que publicamos en nuestro número de ayer. Todo entusiasmo será poco y toda adhesión a los soldados heridos de nuestros hospitales y a los que luchan en los frentes de batalla es un deber imperioso de los patriotas. Ni un solo jacetano debe faltar en la manifestación para saludar a la representación del Ejército y Milicias, salvadores de España. El ciudadano que falte sin causa justificada ya sabremos cómo piensa y cuál es el deber de todos para con él. Ese será un mal español y estará a las consecuencias de su torpe proceder.

Ni un vecino de Jaca dejará de llevar su obsequio, por modesto que sea, a los heridos que convalecen en nuestros hospitales, ni de entregar su donativo en especie o en metálico para los soldados que operan en los Frentes.

Los soldados, y en cabeza los heridos, son nuestros predilectos en los momentos actuales. Rindámosles nuestro homenaje merecidísimo a los gritos de ¡¡Viva España!! ¡¡Arriba España!! ¡¡Viva el Generalísimo Franco!!

Dogmas del movimiento: La unidad de Mando

Así como no se puede concebir una democracia sin parlamento, votaciones y frecuentes cambios de Gobierno, es preciso que llegue a los tuétanos de las almas la idea de que no es posible nuestro Movimiento Nacional sin unidad de Mando.

Unidad de Mando no quiere decir simplemente que el Estado esté dirigido por un solo hombre con autoridad indiscutible y superior a todos, sino que también significa y exige una existencia, vertical y firme, de la jerarquía que va, desde el Caudillo, hasta el último jefe de escuadra. Sin una concepción clara y plena de este principio de disciplina y de obediencia, no se puede sentir la esencia de lo que somos, ni se puede tener fe en el camino duro y difícil que llevamos.

La fácil alegría de la obediencia hace posibles los sacrificios colectivos y los esfuerzos heroicos, y sin heroico esfuerzo y sin ambición áspera no se es español nacionalsindicalista. Y eso sólo se tiene y se alcanza con este dogma básico que es la unidad de Mando. Ello debe aparecer en todas partes y a todas horas, en este Estado naciente, ya que es hijo de esa creencia y de esa fe. Nadie debe olvidar y todos deben conocer que hemos sido posibles gracias a ese espíritu de disciplina y de jerarquía que la Falange siempre proclamó.

La desigual lucha sostenida por la Falange antes del Movimiento fué posible, repetimos, sólo por nuestra disciplina. Sin ella no hubiésemos existido jamás. Nosotros fuimos siempre potencia por la gracia y virtud de nuestra fe en el que mandaba y hemos llegado hasta aquí afirmados siempre en este dogma de la unidad de Mando, sin el cual no puede concebirse la Falange.

La fe en nuestros jefes ha sido, es y lo será siempre la base de nuestro hacer y es ella el canon en el que se forja nuestra potencia.

Nuestra fe en el que manda es una fe dura, castrense, rígida, inflexible; de aquí nació siempre nuestra fuerza grande, cuando éramos pocos, y de aquí procede el milagro de la inmensidad actual de nuestro movimiento, invencible ya, mientras esta fe no nos falte.

Con esta fe en el que manda fuimos a todas partes y hemos llegado hasta aquí. Sin ella no seríamos nosotros, pues el nacionalsindicalismo cabe solamente bajo esta concepción, de fe estricta en el superior, base eterna y total de nuestro ser.

Es esa fe en el Mando la ley primera de nuestro régimen, que cuanto mayor es el peligro, mayor ha sido siempre su afirmación. Pues nosotros, nuestro movimiento, es algo vertical y sólo podemos afirmar o negar, pero rotundamente, claramente. Junto a nosotros no puede haber afirmaciones o negaciones incompletas, que serían difusas,

oscuras y que ya no serían nuestras, pues sólo lo claro, lo contundente, lo sincero es nuestro y cabe en nuestro estilo y puede actuar en nuestra concepción de hacer. Siempre nuestra primera afirmación es la unidad de Mando, y allá donde no aparezca totalmente, el estilo de la Falange no existe. Así fué la Falange y así es y así queda para continuar con firmeza indudable, para con fe dogmática acatar lo que se mande y dar inspiración, fuerza y vigor al Nuevo Estado español.

Y hemos hablado de fe en el que manda y no de temor. En la Falange se obedece alegremente; creyendo, llevando en las entrañas el sentido de la jerarquía, el concepto claro de que sin disciplina, sin estricto acatamiento al superior, nuestro Movimiento es imposible. A las filas nuestras se viene siempre a sentir y a vibrar por los destinos de España, pues nuestro Movimiento ha representado y representa la salvación actual, única posible de la España imperial y eterna, que no quiso morir y que atacada y en trance de muerte y de negación, tuvo, desde que nosotros existimos, voces claras de rebeldía que acabaron en este Movimiento salvador en el que nos hemos encontrado todos los que sentíamos lo mismo. Y en política, sentir y ser es igual. Sentir la Patria y el Caudillo es ser patriota y militante. Por eso todos somos lo mismo, pues idéntico era nuestro Movimiento, nacido de una misma fe: la afirmación total y rotunda de la existencia de España.

Y esta fe la hemos podido defender sólo con la unidad de Mando. Con ella nos forjamos y nos dimos existencia, sin ella no somos nosotros y no concebimos la salvación de nuestra España. De esta España imperial y eterna, soñada por nosotros, que llegó a existir gracias a este dogma de fe en la jerarquía, en otros tiempos sentido, creído y acatado por todos los españoles. El imperio es sólo posible con fe en la unidad de Mando.

Hemos de recordar y proclamar otra vez, para los viejos y los nuevos militantes, y para los que ambiciosamente esperamos en el futuro: que esta fe nuestra salió siempre de nuestros corazones, engrandeciéndolos en toda nuestra corta vida, tan llena de heroísmos como, por ser cordial y auténtica, preñada de futuros.

Y porque nosotros hemos sido siempre hombres de fe en el Mando y seguiremos existiendo en virtud de este mismo principio, como parte sencilla de una línea recta, no ha podido faltar a ningún nacionalsindicalista auténtico la fe en el Caudillo Nacional que rige y gobierna nuestro Movimiento. Y como cuando la fe no falta, por ley natural aumenta y crece, nuestra Falange inmortal, acrecentada por los antiguos Requetés, soldados viejos de la Causa de España, al ser dirigida por Franco se ha visto agrandada y elevada conforme se ha afirmado la fe en quien ahora la guía, y desde el camarada que lucha en su parapeto barrido por la

metralla en los frentes de combate, hasta el último camarada de la segunda línea, han sentido y han de seguir sintiendo la continuidad de nuestros ideales bajo la disciplina alegre y exacta que el Generalísimo Franco inspira.

Sólo con este principio, por todos creído como dogma imprescindible, es posible la España una, grande y libre por la que siempre luchó la Falange; la España auténtica que durante más de un siglo han defendido nuestros Carlistas heroicos que sintieron en todo momento la raíz viva de lo que era el espíritu español.

MARTIN ALMAGRO

(Exclusiva para esta Región)

Laureada colectiva a la guarnición de la Ciudad Universitaria

Ya lo sabe el lector: se tramita el juicio contradictorio ordenado por el Generalísimo para la concesión de la Cruz Laureada de San Fernando a todos los defensores del sector de vanguardia de nuestro frente de Madrid: esto es, la Ciudad Universitaria. ¿Y no es verdad que si el lector no lo supiese aún, lo presentía, desde luego...? El ambiente de cálida admiración que en toda nuestra España ha suscitado la magnífica proeza de la Ciudad Universitaria, sostenida, día tras día, durante ocho meses, constituye el mejor refrendo que cabía suponer a la alta iniciativa que comentamos. Y es natural, dado el supremo y doble acierto de Franco en sentir la justicia y en interpretar la conciencia de su pueblo.

La España de los españoles quedó poseída por la emoción que sigue, como la sombra al cuerpo, a todas las grandes empresas, cuando el 17 de Noviembre de 1936 vió que daba en el blanco la flecha certeramente lanzada al corazón de Madrid por un Ejército de genial tino en cuantos empeños se propusiera. Y admirados hasta lo más profundo del alma seguimos todos, viendo que el dardo continúa clavado en la capital de la extinguida república, haciéndole sangrar de impotente rabia. No importa que la fiera se revuelva y que ensaye las más audaces embestidas. La flecha sigue hincada, inmutable, clavando, inmovilizando, apretando, hora tras hora, en agonía sin tregua, al enemigo, que da estériles coletazos. Como un tubo de drenaje, el Manzanares sana a la infeliz ciudad, que fué Villa y Corte antes de ser sede de la anarquía, llevándose la sangre impura de aventureros internacionales y de milicianos engañados. La purificación de Madrid, por la herida abierta de la Ciudad Universitaria, ha impuesto a nuestras tropas de allí el natural tributo de su heroísmo cotidiano, que no consiente ni la despreocupa-

ción de un minuto, que no admite paréntesis de ninguna especie, que obliga al espíritu y al músculo a un máximo y renovado rendimiento de valor y sacrificio.

Sin metáforas, en el lenguaje directo, y por lo mismo, más expresivo y convincente, de la justicia militar, los textos oficiales que estos días dan a conocer los periódicos, puntualizan la forma en que la abnegación y bizarría de las tropas de la Ciudad Universitaria culminaron en jornadas señaladísimas.

Sin prejuzgar el final del expediente, sólo nos cabe, por el momento, registrar con pleno elogio la iniciativa a que responde la instrucción de aquél, y hacer llegar a los soldados de la Ciudad Universitaria de Madrid, en ardiente oleada de estímulo y salutación, el testimonio de la gratitud nacional. La Cruz Laureada de San Fernando, sobre el pecho de todos y cada uno de aquellos invictos combatientes significará un galardón supremo y nacional, representativo quizá como ningún otro, porque responde a una de las características del actual movimiento: la guerra contra la revolución marxista no se está ganando únicamente a base de rasgos personales de heroísmo, con abundar muchísimo, sino merced a los grandes sentimientos colectivos que hacen del valor personal un servicio público y orgánico prestado por el Ejército, en unidad de alma y de acción.

UNA CONFERENCIA

Cumpliendo órdenes superiores, anteayer dió una conferencia a la tropa del Regimiento de Infantería Galicia, número 19, de guarnición en Jaca, el Profesor y escritor D. Ricardo del Arco, sobre el tema «La vida en el campo. —Enseñanza y producción agrícola. —Organización social de la Agricultura».

Presidió el acto el digno Coronel D. Alberto Caso y concurren los señores Jefes y Oficiales francos de servicio. Se celebró en el local del Cuartel de la Victoria destinado a comedor de tropa.

El conferenciante glosó y comentó los Puntos 17 a 22 del Programa del Nuevo Estado, haciendo resaltar la importancia capital del problema agrario en sus varios aspectos. Examinó y fustigó la labor negativa marxista y expuso lo que en favor del agricultor y de la Agricultura hará la España de la post-guerra.

Los actos de mañana

Mañana, en el Homenaje de la Retaguardia al Frente, a las once habrá en el Paseo de Franco una Misa de Campaña. A continuación, manifestación cívica hasta el Hospital de Convalecientes para desfilar ante la Autoridad militar y saludar al Ejército y Milicias y dedicar un recuerdo a los caídos por la Causa de la salvación de España.

Diversas comisiones visitarán y obsequiarán a los heridos de guerra de nuestros Hospitales. En el Paseo serán instaladas mesas para recibir los donativos para los soldados del Frente.

Información de la Guerra

Comunicados Oficiales

Boletín informativo del Cuartel General del Generalísimo, con noticias recibidas hasta las 20 horas del día 23 de Julio de 1937.

EJERCITO DEL NORTE.—Frente de Vizaya.—Sin novedad.

Frentes de Santander, Asturias y León.—Ligeros tiroteos.

EJERCITO DEL CENTRO.—Frente de Aragón.—En el sector de Albaracín nuestras fuerzas llevaron a cabo un reconocimiento, regresando del campo rojo con más de mil quinientas cabezas de ganado.

Frentes de Soria y Avila.—Sin novedad.

Frente de Madrid.—En el sector de Brunete han obtenido nuestras tropas una brillante victoria en las orillas del río Guadarrama, rompiendo la resistencia enemiga y ocupando totalmente una línea de trincheras, en las que han cogido numerosísimos muertos y el abundante material que en ellas había y que todavía no ha podido clasificarse porque a la hora de cerrar este parte, continúa nuestro avance para romper las resistencias enemigas que todavía quedan.

Son muy numerosos los milicianos con armamento que se pasan a nuestras filas en este sector.

EJERCITO DEL SUR.—En algunos sectores ha habido tiroteos y cañoneos y se han llevado a cabo importantes reconocimientos.

ACTIVIDAD DE LA AVIACION.—La aviación enemiga, siguiendo su criminal costumbre de bombardear poblaciones indefensas de la retaguardia sin finalidad militar alguna, ha bombardeado hoy la capital de Cáceres con cinco aviones y causando muertos y heridos en la población civil, la mayor parte de ellos mujeres y niños.

Este criminal proceder nos obliga a llevar a cabo las naturales y prontas represalias, que ya hemos tenido que ejercer en otras ocasiones iguales.

Salamanca, 23 de Julio de 1937.

NOTICIAS

—**FRENTE DE MADRID.** En todo este frente nuestras tropas han consolidado las posiciones conquistadas en estos últimos días. Las fuerzas marxistas fueron completamente derrotadas en los últimos combates, obligándoles a retirarse doce kilómetros. La presión de nuestras tropas se intensifica de día en día, continuando el victorioso avance iniciado hace algunos días.

HOMENAJE A FRANCO

JEFATURA LOCAL DE F. E. T. Y DE LAS JONS

Hasta el próximo día 25, inclusive, estarán colocados en esta Jefatura los pliegos de firmas de adhesión a nuestro Jefe Nacional, Generalísimo Franco.

Todos los camaradas deben pasar a estampar su firma hasta la fecha citada para demostrar al Caudillo su adhesión inquebrantable.

Los que en el día de la fecha no forman parte de nuestro movimiento podrán igualmente firmar en los pliegos citados.

Jaca 23 de Julio de 1937, Año II de la Era Azul.

El Jefe de Prensa y Propaganda.

¡ARRIBA ESPAÑA!

Fiestas en Sabiñánigo

Cerrado este número recibimos el programa muy brillante por cierto, de los festejos organizados por el Ayuntamiento de Sabiñánigo con motivo del «Día del Homenaje al Frente» y de la festividad de Santiago Apóstol, Patrono de España y de aquel populoso barrio.

Figuran en él dianas, una misa de campaña, conciertos populares, carreras pedestres con premios en metálico, bailes y la entrega de una bandera que por suscripción popular el pueblo de Sabiñánigo regala a la 10.^a Bandera segunda Centuria de F. E. T. y de las I. O. N. S. En este acto actuará de madrina la distinguida señora de Urrutia. Han prometido su asistencia el Excmo. señor General de la División, el señor Coronel, Comandante Militar del sector de Jaca y otras autoridades.

Estos festejos tendrán lugar durante los días 24 25 y 26.

Comisión provincial de incautación de bienes de Huesca

Por acuerdo de la Comisión provincial de incautación de bienes, se hace público que todas cuantas personas tuvieren a título de devolución, relojes u otros artículos en el establecimiento que fué de ALFONSO RODRIGUEZ, pueden dirigirse a esta Comisión mediante instancia debidamente reintegrada, alegando lo que consideren conveniente en justificación de su propiedad, para lo cual se concede un plazo de cuatro días a partir de mañana, debiendo presentar las instancias ante esta Alcaldía.

Jaca 23 Julio 1937.—II Año Triunfal.

El Alcalde.—FRANCISCO GARCIA.

Tip. Viuda de R. Abad. Mayor, 32.—JACA